
坂出市地球温暖化対策事項計画 第１回推進協議会 

日    時 
令和５年６月７日（水） 

15時 00分～16時 30分 

場    所 
坂出市役所 

本館２階大会議室 

議 事 次 第 

１．開会 

２．副市長挨拶（挨拶後退席） 

３．議題 

 ①坂出市地球温暖化対策実行計画における事務事業編の改定および区

域施策編の策定について 

 ②庁内の推進体制について（報告） 

 ③策定に向けたスケジュールについて 

４．閉会 

出 席 委 員 11名（１名欠席） 

議 事 内 容  ◆：委員、◇：事務局 

〔事務局からの説明〕 

①坂出市地球温暖化対策実行計画における事務事業編の改定および区域施策編の策定につ

いて 

②庁内の推進体制について（報告） 

③策定に向けたスケジュールについて 

 

【全体】 

◆：坂出市のゼロカーボンについて勉強しており、坂出港のカーボンニュートラルに向けてどの

ように対応されているのか考えやスケジュールをお伺いしたい。 

◇：ご質問につきまして、港湾脱炭素推進計画の中で港湾脱炭素推進協議会があり、ここで、

水素の活用や拠点等のさまざまな検討がなされていくと思われる。事務局としても、随時、報

告を受けることとしております。 

 

◆：脱炭素の取組について、坂出市全体で取り組む必要があると考える。今回、計画策定の方

向性を確認していくと思いますが、方向性として非常に良いと思われる。 

 

◆：脱炭素に向けての取組が全体的に我慢のような感じとられ方になってしまうのは残念に感

じている。市民の方々にとってよりよい方向にすすんでいくと理解されるよう計画策定として

いただければ。 

◇：本市としても、カーボンニュートラルに向けて、実施する取組が皆様にとって恣意的なもの



ではなく、生活を豊かにする観点が非常に大事なことであると考えております。また、昨年度

に策定した坂出市再生可能エネルギー導入推進計画の中では、ウェルビーイングなまちづく

りをすすめていくことを掲げており、本計画においても皆様の豊かな生活環境につなげられ

るような施策をすすめていくとの方向性をもって策定していきたいと考えております。 

 

◆：次回には、上記の内容にかかる資料添付があれば良いと思う。この地域に住みたい、住み

がいがあるという観点も実行計画に反映することが重要であると考える。 

 

◆：坂出市も環境教育を実施されていると思うが、市民の方々の意識高揚が必要であると思

う。市民の意識がカーボンニュートラルに向かなければ、坂出市役所がいくら取組を実施し

ても、ゼロカーボンシティとは言えないと考える。 

◇：坂出市では、ゼロカーボンシティのロゴマークの策定をすすめております。まずは、象徴とな

るものを作って、これをもとに市民の皆様に知っていただく、また、教育委員会と現在、連携し

ており、マイボトルの普及を目的に、屋内型の給水機の設置を検討しているところです。そし

て、市民の方々の目に触れるような環境をつくる取組をすすめているところです。 

 

◆：二酸化炭素を吸収して酸素に変える海藻を脱炭素に資する取組（ブルーカーボン）があ

り、海藻は小さな魚の産卵場所になっており、小魚のゆりかご的な役割を果たしており、海に

とっては非常に大事な場所と考える。このような側面にも目を向けてほしい。 

◇：藻場の整備や適地の選定等を検討しながら、また、専門業者の皆様と連携を図ることがで

きるかも含めて検討を進めていきたいと考えております。 

 

◆：身近なところから二酸化炭素の削減をコツコツしていく、小さい取組を積み重ねて、いつの

まにかゼロカーボンシティに近づいているなという達成感を市民にもってもらえるような計画

を策定していただけると、市民もネガティブに感じるのではなく、楽しみながら取組をできる

と思う。 

◇：市民の方々に寄り添い、立場に立って脱炭素に向かって取組を現在、進めているところでご

ざいます。 

 

◆：再生可能エネルギー導入推進計画の時では、事務局が政策部政策課であったと思います

が、今年度は、市民生活部生活環境課に移ったということでしょうか。 

◇：今回、市民生活部生活環境課が事務局をしており、生活環境課と政策課で、取組をすすめ

ているという事情がございます。ただ、二つの課はともに力を合わせてゼロカーボンシティの

実現に向けて必ずやっていくという強い意志のもと現在、進めております。 

 



◆：ＺＥＨ（ゼッチ）の補助金について、坂出市はほかの市町に比べて補助額が大きいと思われ

るが、現在の申請状況を分かれば教えていただきたい。 

◇：住宅メーカーや市民の方々からご相談はあるものの、住宅が建設されるまでの期間がかか

るため、申請件数は０件でございます。補助制度が始まったばかりでございますので、今後、

補助金申請があがってくるものだと考えております。 

 

◆：一生懸命勉強し、市の方にも協力を一生懸命取り組みたいと考えており、大変意義のある

ことだと思って大変わくわくしている。 

 

◆：市民や企業は単体で動くことは非常に難しいところがあって、ぜひ坂出市にリーダーシップ

をとっていただくと、よりよいものができるのかなと思う。 

 

◆：全体の総合計画との兼ね合いになるが、今後の進行管理について、市民への分かりやすさ

等を指標にしてはどうか。 

 

◆：坂出市が先進的に活動されていれば、他市への影響も非常に大きいと思います。他市にも

負けない取組をやっていくようにお願いしたい。 

 


